

Tarjetas de visita última novedad

Se han recibido en esta Imprenta y Librería a precios reducidos

Declaraciones del señor Alba

Hablando con los periodistas respecto a la huelga de Barcelona, dijo el señor ministro de la Gobernación:

«Al extremo a que van llegando las cosas en la ciudad condal, importa fijar bien los términos de la cuestión planteada y la posición que ocupa cada uno de los factores que en ella intervienen, para que la opinión pueda formar rectamente su juicio.

Preciso es recordar, ante todo, que las peticiones formuladas a nombre de los obreros fabriles, eran cuatro, relativas: la primera, a la reducción de la jornada; la segunda, al aumento de jornal; la tercera, a la regulación legal de la jornada nocturna, y la cuarta, al reconocimiento de la personalidad jurídica de las Sociedades obreras.

Después de varios episodios, que, por ser recientes, están en la memoria de todos, los patronos accedieron a una intervención de Instituto de Reformas Sociales, que el gobernador, con arreglo a las instrucciones del Gobierno, se había propuesto. Formulada la misma invitación por el señor Francos Rodríguez a los obreros, éstos, como también es sabido, contestaron al digno gobernador de Barcelona que rechazaban aquella intervención, «siempre que no se concediera ante algunos de las peticiones formuladas por la Federación del arte fabril».

Apenas conoció esta respuesta de los obreros, comunicó en la madrugada última con el señor Francos Rodríguez, y no me limité a hacerlo telefónicamente, sino que le dirigí un despacho telegráfico, a fin de que en todo caso constara por escrito la actitud del Gobierno, a cuyo efecto autorizaba además al señor Francos para que se lo transcribiera íntegro a los mismos obreros. Este es el telegrama a que se refieren, sin duda, los despachos de Barcelona recibidos por la Prensa, los cuales reflejan, aunque incompletamente, con bastante fidelidad mis instrucciones, o mejor dicho, mi propuesta, formulada por conducto del gobernador.

Decíale yo a éste que los términos de la comunicación de los obreros en medio de su aparente acritud, ofrecían todavía algún margen para llegar a una solución, y que el Gobierno, deseando agotar por su parte hasta lo último todos los medios de concordia, aprovechaba tal posibilidad, por remota que pareciese, para intentar una nueva gestión pacificadora.

Piden los obreros—telegrafaba yo a Francos Rodríguez—que antes de la intervención del Instituto se les asegure la aceptación de algunas de las peticiones presentadas; pues bien, asegúreles en firme que el Gobierno, antes y después de aquella intervención, se halla dispuesto a hacer cumplir con fidelidad las disposiciones vigentes respecto a la jornada nocturna y de las mujeres y de los niños. Bastará que se le indique circunstanciadamente en qué fábrica son infringidas, para que proceda contra los respectivos patronos, sean quienes fueren.

En cuanto al reconocimiento de la personalidad jurídica de las Asociaciones obreras, amparado está ya

en la ley, y de hecho, además, lo practica el Gobierno por el autorizado órgano del propio gobernador de Barcelona en las negociaciones relativas a la huelga, misma tratando con los representantes de dichas Sociedades.

Respecto a la duración de la jornada, según yo decía a Francos Rodríguez, que es, sin duda, la clave fundamental del problema, puede ofrecérselles la reducción, no en el acto, pero sí a un plazo breve, como yo lo practiqué, con el asentimiento de todas las Sociedades obreras de Madrid, en la última huelga general de los oficios de construcción. El procedimiento, una vez obtenida en principio la conformidad de los patronos, de acuerdo con lo que manifestaron en la reunión celebrada tardes atrás, como su más fundamental reparo para llegar a la reducción de la jornada, nació de que en las diversas fábricas españolas de otras regiones se les haría una competencia ruinosa si en Cataluña solamente se imponía, lo cual quedaría salvado si el mismo día en que las Cortes reanuden sus tareas lee el Gobierno un proyecto de ley regulando el trabajo en la industria fabril. Este proyecto sería preparado por el Instituto de Reformas Sociales, oyendo a todos los interesados; pero, repito, sobre la base, que el Gobierno garantiza desde ahora, de que una de sus prescripciones será la reducción de la jornada, naturalmente no sólo en Cataluña, sino en toda la nación.

De este modo—terminaba yo mi despacho al gobernador—, no una

ni tres conclusiones, votadas por los obreros, quedarán virtual y positivamente aceptadas, y carecerá ya de toda razón y finalidad la huelga.

El Gobernador, púsose inmediatamente en movimiento, en las primeras horas de la mañana, para negociar la fórmula. Tropezó con dificultades verdaderamente singulares, pues la mayoría de los comisionados entre ellos el presidente del Sindicato del Arte fabril, resistían a visitar al gobernador, por extraños temores respecto a sus compañeros.

Celebróse al fin la conferencia, con los incidentes de la Prensa refiera, sin que se llegara a ningún resultado, y aplazando los obreros su respuesta definitiva, que a la hora en que hablo (una de la madrugada) aun no ha recibido el gobernador.

Pero no he de ocultar que las autoridades de Barcelona y personas de juicio sereno e imparcial, conocedoras de las condiciones de aquella ciudad, desconfían mucho de que ninguna fórmula de paz halla de momento acogida por parte del núcleo de obreros que predomina en la dirección de la huelga.

Esto coincide con la agitación visible de los agentes sindicalistas y anarquistas (podría citar sus nombres), que, no perteneciendo los más de ellos a ningún oficio interesado en la huelga, van y vienen de unos centros fabriles a otros, con fines que la opinión adivinará y que el gobierno conoce en sus detalles.

Todo ello causa al gobierno y me causa a mí una profunda tristeza. Desde el primer momento hemos conducido las cosas a pesar de la magnitud del conflicto de los mas grandes que se han presentado en España, por el número de obreros a quienes afecta y por la extensión de la zona de huelga con una seriedad absoluta y con un respeto escrupuloso a los atributos de la personalidad humana, afirmando en todo instante el régimen de la vida civil y cuidando solamente de que los derechos se ejercitarán por unos y por otros con aquella moderación y aquel respeto al derecho ajeno, que es primer ornamento de las grandes democracias.

Si el cauce de la huelga se tuerce y los sucesos derivan en una franca

manifestación sindicalista, nadie perderá tanto como los propios obreros. Esta misma mañana, un órgano que para ellos no debe ser sospechoso, «El Socialista» bien ajeno a mi telegrama al gobernador de Barcelona, salía a la calle pidiendo precisamente, como fórmula de arreglo para la cuestión, una muy semejante a la que horas antes había yo transmitido al señor Francos Rodríguez. Y dice «El Socialista» que la obtención de aquella significaría para los obreros del arte fabril de toda España una conquista semejante a la obtenida en 1910 por los mineros de Vizcaya.

El Gobierno dispone de medios bastantes para mantener vigorosamente en Barcelona, sean las que quieran las circunstancias que se produzcan, al principio de autoridad, el respeto a la ley y el orden público. Las autoridades tienen instrucciones terminantes para proceder en este punto con toda la firmeza apetecible.

No se explica, pues, que es lo que se busca, de persistir los obreros en su extraña actitud. Es decir, lo que buscan los sindicalistas y los anarquistas, si lo que pueden encontrar los obreros que legítimamente persiguen su mejoramiento moral y material, y anhelan soluciones que cuenten con la simpatía de todos los espíritus generosos, por ejemplo, como la relativa al trabajo de las mujeres y de los niños, no.

Vivamente anhelamos que todavía un punto de reflexión permita solucionar el conflicto con fórmulas jurídicas, tales como las aplicadas por este mismo Gobierno a otras cuestiones obreras importantes, como la de Madrid que antes citaba, como la de Riotinto, como algunas de Asturias. Esta es la política social que honradamente queremos practicar y hemos practicado hasta ahora. No será nuestra la responsabilidad si se nos pone en el trance de acudir, como es nuestra primera obligación, al restablecimiento del orden perturbado y al mantenimiento de la disciplina social, sin la cual ninguna sociedad puede desenvolverse.»

COCHERO

Hay un joven cochero, que desea encontrar colocación en buena casa. Informes, en esta imprenta. 3 3

La Tríptica y el Mediterráneo

«Le Temps» publica un artículo que merece fijar la atención, relativo a la actitud que ha tomado la Tríptica en la política mediterránea.

Antes la Tríptica se distinguía de todo lo relativo al Mediterráneo. El interés de Italia por estas cuestiones no lo compartían el Imperio alemán ni el Imperio austro-húngaro. Bismark se negó a tratar con Manicini las cuestiones relativas al Mediterráneo, e Italia concluyó acuerdos fuera de la acción de la Tríptica, con Inglaterra, con Francia y con Rusia.

Aquellos tiempos, observa «Le Temps» que han cambiado. El cambio de orientación está patente ahora con la cuestión balcánica. Italia se opone abiertamente a todo lo que signifique engrandecimiento de Grecia, por el temor de que este país pase a jugar un papel importante en el equilibrio mediterráneo, y pueda inclinarse mañana por la Triple entente.

En la cuestión de Epiro, en la de las islas Egeas, y ahora en la posesión de Cavalla, se ve clara esta actitud de Italia, a la que secundan—y esto es lo importante—sus dos aliados.

El Epiro heleno se cercena todo lo posible, alargando la Albania, país que tendrá una autonomía muy dudosa; pues ha de estar mediatizada por la influencia austro-italiana. Las islas Egeas, ocupadas por Italia, no quiere esta consentir que vayan a parar a Grecia. Dice que el tratado de Ouchy la obliga a restituir las a Turquía, pero sólo a Turquía.

Y finalmente, Italia, unida a Austria y Alemania, ejercen presión para que el puerto de Cavalla no quede siendo heleno, como por su gusto tampoco hubiese quedado siéndolo Salónica. La Tríptica quiere Cavalla para los búlgaros.

«Le Temps» llega a sospechar si en Kiel se habrá convenido una ampliación de la alianza.

El asunto es de una importancia notoria para España. Cuanto se refiere a problemas mediterráneos no puede sernos indiferente.

Conviene, pues, no perder de vista este rumbo de la política exterior.

UNA PÁGINA GLORIOSA El corneta de Sidi-Brahin

Paris.—El «Diario Oficial» publica el decreto promoviendo al grado de oficial de la Legión de Honor al anciano corneta del octavo batallón de Cazadores de Orleans, M. Guillermo Rolland, último superviviente del glorioso combate de Sidi-Brahin. Guillermo Rolland era Caballero de la Legión de Honor desde el año 1816.

Conocida es del elemento militar de todas las Naciones la dolorosa hecatombe de Sidi-Brahin. El regimiento del coronel de Montanac había caído en una emboscada preparada por los moros, mandados por el célebre kaid Abd-el-Kader.

El comandante Froment Cortes hizo formar el cuadro para resistir el choque del enemigo, el cual tres veces cargó con la velocidad de una tromba y las tres veces un hombre herido, que apenas se podía sostener resistió el choque, y fué el único superviviente de aquel triste episodio.

Hecho prisionero, desahogado negro por el humo de la pólvora, pero sin soltar de sus manos la cruceta, Rolland fué conducido a la presencia de Abd-el-Kader.

El kaid, al tenerle ante sí, concibió un proyecto, que puso en práctica inmediatamente.

En una altura próxima, donde había una tumba de un santón, un puñado de franceses se batía desesperadamente, sin que los moros lograsen apoderarse de él.

Abd-el-Kader se dirigió imperiosamente al corneta prisionero, y le ordenó que tocara «¡Alto! ¡Fuego!» Débitamente, Rolland se colocó entre los labios la corneta, y haciendo un esfuerzo sobrehumano tocó «¡A la carga!», y cayó abrumado de dolor.

El corneta de Sidi-Brahin permaneció ocho meses prisionero.

Después Abd-el-Kader pactó con Francia, y fué colmado de honores, siendo uno de los jefes prestigiosos que más contribuyeron a la posesión de Argelia para los franceses.

El corneta Rolland recibió en premio de su heroísmo la cruz de la Legión de Honor, y hoy, viejo y querido de todos, ha sido promovido al grado de oficial.

—¿Cómo! ¿No sabes quien es? exclamó la buena mujer, diciendo después ese nombre que nosotros ignoramos.

—¡Virgen Santísima, exclamó Lucía al oírle. ¿Con que este señor es?... Madre de mi alma! Yo he estado en poder de ese hombre!... ¡Jesús! ¡Jesús! ¡Jesús, María y José!... Pero ahora comprendo mejor todo lo bueno que es Dios... Ese hombre, dice su merced, se ha convertido!... Sí, sí: así debe de ser... Ahora comprendo por qué tenía los ojos en tierra y por qué me ha pedido perdón de aquel modo... ¡Bendito sea Dios! ¡Bendita sea su misericordia!...

—¿Verdad que sí? repuso la muger. ¡Ahí es una friolera la gente que va a tener un alegrón!... Figúrate tú, hija: ese hombre tenía puesto el pié sobre la garganta a medio mundo; y ahora, dice allá nuestro señor Cura... Aunque no es menester que nadie lo diga: basta mirarle a la cara para conocer que se ha hecho un santo... Y luego, las obras, las obras! Porque a ti te saca de una... ¡Cuánto habrás pasado, hija!...

Decir que esta buena mujer no habría dado cualquier cosa por saber pormenores de la historia en que la tocaba tomar parte, sería mentir; pero fuerza es confesar, en justo elogio suyo, que, contenida por el respeto y compasión que le inspiraba la joven, y conociendo perfectamente la gravedad y dignidad del encargo que iba desempeñando para con ella, ni siquiera pensó en hacerla una pregunta inconsiderada u ociosa; lejos de eso, todas sus palabras durante el camino, fueron de solicitud y de consuelo para la pobre Lucía.

—Hará mucho que no has comido, hija, ¿eh? la preguntó al cabo de un rato.

—Creo que si hace bastante... No me acuerdo bien...

—Pobrecilla! es menester que tomes algo para recobrar las fuerzas.

—Sí señora, respondió Lucía con voz apagada.

—Vaya! pues ya nos falta poquito para llegar. Tan luego como estemos en casa... ya habrá por allí alguna friolerrilla...

Con que, buen ánimo! eh?

—¡Vamos, hija mía, vamos! decía entretanto la buena mujer al oído de Lucía, viene a ponerte en libertad: no es ya el mismo hombre: ahora es muy bueno. Oye, oye como te pide perdón...

—¡Vamos! repetía D. Abundio: levanta esa cabeza, mujer... ¿Se puede decir más de lo que te está diciendo su señoría? Pronto, pronto! a ver si nos volvemos cuanto antes... ¡Vamos!

Lucía en efecto levantó la cabeza y miró al Innominado, y al ver abatida aquella frente dura, confusa y clavada en tierra aquella altiva mirada, sintió brotar en su seno efectos de gratitud, de piedad y de confianza juntamente, y le dijo:

—¡Ah! señor! Dios le pague su caridad!

—¡Y a vos una y mil veces la que me haceis con esas palabras...

Dicho esto casi sollozando, volvióse el Innominado hacia la puerta, y salió primero; en pos de él Lucía, ya con más ánimo, cogida del brazo de la mujer, y detrás don Abundio. Subieron todos cuatro la escalerilla, y llegados a la puerta que daba al patio, abrió la Innominado de par en par, acercóse luego a la litera, abrió la portezuela, y con una cortesía casi tímida (cosas ambas nuevas en él), levantando por el brazo a Lucía, la ayudó a entrar, y en pos de ella a la buena mujer. En seguida, fué y desató la mula de D. Abundio y le ayudó también a montar.

—¡Jesús! ¡Ustrísimo Señor! exclamó el Cura casi anonadado de pura gratitud por tan singular merced, y montando con alguna más lijereza que la primera vez lo había hecho. La comitiva se puso en marcha tan pronto como hubo montado también el Innominado, quien, repuesto ya de la anterior conmoción, cabalgaba con la frente erguida y la mirada impetuosa. Los bravos que se iba encontrando, bien advertían en el semblante de su señor muestra de un grave pensamiento y de un afán extraordinario; pero ni comprendían ni les era dable comprender más, como que nadie en el castillo sabía nada

PADRE CRIMINAL
Dos hijos secuestrados
varios años

Nueva York.—La Policía de Hoboken ha descubierto un secuestro que dura largos años.
En una calle de Hoboken vive un comerciante italiano llamado Miguel Zumino, con una fortuna, por lo menos, de 35.000 dólares.
Desde hace algunas semanas sus vecinos oían gemidos que salían de la casa que el comerciante ocupa.
A consecuencia de las declaraciones de esos vecinos, la Policía practicó ayer un registro en el domicilio de Zumino.
En una habitación sórdida y oscura, los agentes encontraron a una muchacha de unos veintidós años, sin ropa alguna, y amarrada de tal modo a la cama, que las rodillas le tocaban el mentón.
Los cabellos, en desorden, le cubrían el rostro, y su cuerpo hallábase cubierto de equimosis.
En la misma habitación, un joven, de unos veinticinco años al parecer, se paseaba, con la mirada extraviada. Sus largos cabellos y su barba enmarañada le daban un aspecto espantoso.
Zumino, inmediatamente detenido, ha declarado que aquellos dos infelices serían sus hijos, ambos locos.
Afirma que ha hecho diversas gestiones, todas infructuosas, para que se les admitiese gratuitamente en un manicomio.
Ante la inutilidad de sus gestiones, y por espíritu de economía, Zumino resolvió dejar los hijos en la casa, confiando el cuidado de los mismos a una hermana suya.
La Policía ha detenido también a esta singular enfermera.

MAHON

EXPLORADORES MAHONESSES
El Comité Local de «Los Exploradores de España» organiza para el martes, 19 del actual, una excursión al puerto de Addaya, con objeto de pasar el día completo en aquel sitio, visitar la Colonia Escolar allí establecida, y efectuar con extensión algunas de las prácticas de la instrucción del explorador.
La ida y regreso se hará en carruajes que habrán de costearse los exploradores y asociados que se inscriban, al precio de una peseta y una peseta veinticinco céntimos por plaza respectivamente.
Las inscripciones para la excursión se harán en el domicilio social, Plaza del Príncipe número 3, donde se entregará, previo el pago correspondiente un talón que habrá que presentar a la partida.
El plazo para inscribirse terminará el sábado 16 a las 18.
Las horas para inscribirse serán desde las 15 en adelante.
Los exploradores llevarán todas las prendas de uniforme que tengan y tendrán necesidad de ir provistos de plato, cubierto y vaso, y respecto a comida, la que consideren conveniente, en la inteligencia de que el Comité ofrecerá a los mismos para que coman un plato caliente una paella a medio día, que será confeccionada por ellos en todos sus detalles, a fin de que aprendan a realizar estos menesteres tan útiles en la vida del campo.
La hora de reunión será a las 5 en la Plaza del Príncipe exigíéndose una rigurosa puntualidad y entendiéndose que se efectuará la salida inmediatamente, sin que pueda haber reclamaciones por los que se presenten con retraso o no asistan, puesto que los coches se contratan sobre la base de los inscritos.
El regreso se emprenderá a las 17 con el objeto de poder llegar de las 19'30 a las 20.
En cuanto a los asociados que se inscriban, el Comité se encarga de proporcionarles el asiento correspondiente en los coches.
Muy concurridas se han visto las sesiones dadas en los pasados días en los Teatros Principal y de Verano. Para el Principal llegará el miércoles una notabilísima troupe compuesta de sesenta y cinco artistas. La nombrada troupe ha causado la admiración de cuantos públicos le

han visto trabajar, pues cuenta con una serie de monos, perros, caballos y otros animales, sumamente amaestrados, los cuales ejecutan unos ejercicios altamente asombrosos.
Además en dicha troupe figuran varios artistas de indiscutible valer como «Los cuatro Evarist» quienes realizan sorprendentes trabajos acrobáticos y pantomímicos.
El debut de dicha atracción se anuncia para el próximo jueves.
Estos días se proyectarán interesantes películas.
En el Teatro de Verano continúa llamando extraordinariamente la atención las bellas y elegantes artistas «La Sevillita» y «La Consuelito» las que con sus cantos y bailes obtienen grandes y frenéticos aplausos del numerosísimo público que acude diariamente a admirarlas.
Para esta noche se prepara una importante sesión en la que presentarán nuevos couplets y bailes.
Durante los pasados días en los pueblos del interior de la isla ha caído copioso aguacero; especialmente en Ciudadela, en donde en algunos momentos la lluvia fué torrencial, cayendo además fuerte granizada, acompañada de truenos y exhalaciones eléctricas.
En Mahón el sábado cayeron cuatro gotas, pero en ciertos puntos del término, principalmente por la parte de Favartix, llovió abundantemente.
Se recomienda la adquisición de la interesante obra «Instrucción Militar» para los próximos reclutas de cuota, en la cual, hallarán recopiladas las materias teóricas y prácticas tomadas de los vigentes reglamentos y que necesitan acreditar los mozos que deseen la reducción del tiempo de servicio en filas.
Punto de venta: Librería de don Maxcelino Busutil al módico precio de 2'50 pesetas ejemplar.
Ensaye usted el MALTE VIGOR y se convencerá de su buen gusto y economía. Pida paquete encarrado.
Por promover escándalo en la vía pública y algunos domicilios particulares, el pasado sábado fué detenida por el guardia municipal señor Bagur una mujer que al parecer, tiene algo perturbadas sus facultades mentales. Primeramente fué conducida al cuartel de detenidos y más tarde trasladada en un coche al Hospital Civil, en donde continúa recibida.

En la tarde de ayer un carretón que iba con excesiva velocidad por la calle del Doctor Oriola, chocó contra el poste de un farol guía, volándolo por completo destruido.
Detenido el conductor, fué denunciado a la autoridad correspondiente.
A las ocho de la noche de hoy saldrá para Palma el vapor correo «Menorquin» llegado de Barcelona en las primeras horas de la mañana de ayer.
De Argel ha llegado el vapor «Monte-Toros» de regreso de su primera excursión, esta mañana.
Muchas fueron las personas que en el día de ayer se trasladaron al puerto de «Addaya» con el objeto de visitar la colonia escolar que nuestro Ayuntamiento tiene allí instalada.
Los muchachos se hallan sumamente satisfechos de su estancia en dicho punto y en especial de su Director el laborioso maestro don Antonio Juan y Auxiliars.
Alternan los ejercicios corporales con los intelectuales y ello unido al celo que demuestran los profesores, es de esperar sea de grandes provechos para las criaturas su estancia en la colonia.
Muy animado se vió en la tarde y noche de ayer el paseo de Isabel II con motivo de tocar en él las bandas del Regimiento de Mahón y la municipal.
Caldo de cereales VIGOR del Doctor Falp, reconstituyente ideal para sanos y enfermos.
En resolución del expediente instado por varios ganaderos su ha dispuesto con carácter general:
1. Los Ayuntamientos requerirán a los Veterinarios titulares para que manifiesten por escrito dentro de un plazo de ocho días, las facultades que se reservan respecto a la castración de reses en el término municipal donde residan, en virtud de su derecho preferente, quedando las restantes reservadas a los castradores, aunque sean ambulantes.
2. Si el Veterinario dentro de un plazo prudencial, después de haber sido requerido para esta operación, no la verifica incurrirá en responsabilidad civil por los daños y perjuicios ocasionados a la industria.
3. Los Alcaldes, en caso de circunstancias especiales, podrán facultar temporalmente a los castradores, aunque los Veterinarios se hayan reservado todas las facultades.

SUSCRIPCION para ayudar al pago de la multa impuesta al digno Juez Municipal de Villagordo (Jaén) don Adriano Jimenez Párrago:
Table with columns: Suma anterior, Ptas., and a list of names and amounts.

Academia de idiomas
a cargo de
D. Miguel Oliver Amorós

Secretario Intérprete de Sanidad, por oposición; Intérprete Jurado; ex-Ayudante de Idiomas del Instituto general y técnico de Palma de Mallorca.

Francés, Italiano, Inglés y Alemán
Clases generales y particulares.
CALLE DE GRACIA, 80 A.

Preparación para Carreras Militares y especiales por el Capitán de Ingenieros D. VICTOR SAN MARTIN

ISABEL II, 32
8-11-13-16-19-21-23-26-28-30

Sociedades y Corporaciones
BANCO DE MAHON
Disponiéndose actualmente de la cantidad necesaria para satisfacer el cinco por ciento del pasivo social, la Junta de Gobierno de este Banco y Comisión de acreedores que interviene en sus actos tienen acordado abrir el pago de un dividendo del espresado cinco por ciento, a partir del día 4 del próximo Agosto y sucesivos laborables, en las horas de oficina de 9 a 1, en el domicilio social, Angel, 13.
Mahón a 29 de Julio de 1913.—
P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario sustituto, Juan Serra.—
Por la Comisión de acreedores, Juan Riudavets. 10

Boletín Diario
Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.
Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.
Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.
Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.
Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.
Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.
Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.
Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.
Giro Mútuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo.
Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.
Biblioteca Pública.—De 5 a 8.—Plaza de San Francisco.
Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.
Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.
Comunicaciones
Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.
Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.
Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 48.
HORAS DE ESPACIO
Certificados y valores
Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 13 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30
Giro postal
Todos los días de 9 a 12.
Paquetes postales
Imposición: todos los días de 10 a 12.
Entrega a destino: todos los días de 11 a 13.
Llévase
Todos los días de 10 a 13.
Recogida de buzones en las expediciones
Una recogida se verifica todos los días a las 12; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.
ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS
MAHÓN-PALMA
Lunes y miércoles 8 noche.
MAHÓN-BARCELONA DIRECTO
Jueves y sábados 5 y media tarde.
MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA
Martes 9 mañana.
CIUDADELA-PALMA
Viernes 8 noche.
CIUDADELA-ALCUDIA
Martes y jueves 11 mañana.
PALMA-MAHÓN
Miércoles y viernes 6 y media tarde.
BARCELONA-MAHÓN DIRECTO
Martes y sábados 6 y media tarde.
BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN
Jueves 4 tarde.
PALMA-CIUDADELA
Sábados 6 y media tarde.
ALCUDIA-CIUDADELA
Miércoles y viernes madrugada.
Correo interior
SALIDAS PARA CIUDADELA
Una expedición diaria en automóvil que sale a las 7 de la mañana y dos los viernes a las 7 y a las 15'30. Coste total de la expedición cuatro pesetas.

Para vender
Para el viaje a Argel
compre PLATA FRANCESA Y ORO en el Banco de Menorca

de la gran mudanza de aquel hombre; y verdaderamente, considerado lo que había sido él y lo que seguían siendo ellos, no era fácil que pudieran adivinar por conjeturas una novedad tan grande.
La buena mujer había echado desde luego las cortinillas de la litera; y en seguida, cogiendo cariñosamente a Lucía de las manos, fué confortándola con palabras de piedad, de paraben y de ternura; pero como advirtiese que la pobre chica, turbada y aturdida, no sólo con tanto como había padecido, sino por la confusión misma y oscuridad de lo que entonces la pasaba, no sentía de lleno el gozo de verse libre, la dijo cuanto halló más a propósito para despertar y desenvolver, digámoslo así, sus ideas. En cuanto la joven oyó nombrar el pueblo a donde se dirigían, exclamó con júbilo:
¡Oh! está muy cerca del mío... ¡Gracias, Virgen Santísima!... ¿Pero y mi madre? dónde está? ¡Madre de mi alma!
—¡Mandáremos por ello al instante, respondió la mujer, no sabiendo que ésta era ya diligencia practicada.
—Sí, sí. ¡Dios se lo pagará!... Y su merced ¿quién es?
—¿Cómo ha venido?
—Me ha mandado de allá el señor Cura... ¡Ya se vé! como tú no sabes... Pero te contaré... Pues sabrás que a este señor que viene con nosotros, le ha tocado Dios el corazón (bien haya tan buen hora) y ha estado allá en mi pueblo a ver al señor Cardenal Arzobispo, que le tenemos allá en santa visita... Ya habrás tú oído: es un santo... Pues parece que este señor está arrepentido de las muchas que ha hecho, y quiere mudar de vida; y a la cuenta, le ha dicho a Su Eminencia de cómo tenía robada en su castillo a una inocente... ¡pobrecita mía!... y que este mal hecho lo había hecho por servir a un amigo suyo, otro que tal, sin temor de Dios... Yo nosé quién será, porque el Cura no lo ha dicho... Pero tú lo debes de saber...
—¡Ah! exclamó Lucía levantando los ojos al cielo.
—Pues como te iba diciendo, porosiguió la buena mujer

LOS NOVIOS
sin dar muestra alguna de la curiosidad que el caso pudiera inspirarla; al señor Cardenal le ha parecido que mediando en el lance una joven, se necesitaba una mujer que la acompañase, y ha encargado al señor Cura que buscase una que le pareciese bien; y el señor Cura, haciéndome más favor del que yo merezco, me ha buscado a mí, y por eso he venido...
—¡Oh! Dios Nuestro Señor la premie su caridad. ¿Con qué podré yo pagarla?
—¡Pobrecita mía!... No digas eso: vale más el gusto que tengo yo... Pues allá el señor Cura me encargó mucho que procurase animarte y consolarte y decirte como Dios te ha salvado milagrosamente...
—¡Ah! sí: milagrosamente; es verdad... por intercesión de María Santísima...
—¡Caballito! Con que, vaya hija; buen ánimo, y perdóneme de corazón a quien te ha hecho este mal ¿eh? Y dá muchas gracias a Dios de la misericordia que con él ha usado, y pide mucho por él ¿no es verdad? Con este verás tú cómo, además de ganar para con Dios, se te ensancha el alma... y todo te saldrá bien...
—¡Pobre y buena mujer! No sabía ella a quien estaba haciendo esta exhortación! Pero al ver la mirada de aquel ángel y la expresiva ternura con que le respondía sin palabras aceptando humildemente estos consejos, y probando, en el modo mismo de aceptarlos, que no los necesitaba, añadió:
—¡Bendita seas, hija mía!... Pues como te iba diciendo, afortunadamente estaba allá en mi pueblo el señor Cura del tuyo... No sabes... ya verás: han acudido a ver a su Eminencia todos los Curas de diez leguas a la redonda... Pues el señor Cardenal fué y le mandó que se viniese también con nosotros... Pero se me figura que el pobre señor es así... una migaja apocada... Si fuera como allá el nuestro... ¡Cál! es capaz de echarse en el fuego por un feligrés suyo...
—Y este señor, preguntó Lucía, éste... que viene con nosotros, y que se ha convertido... ¿quién es?

82 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»
83

COTIZACIONES

Table with exchange rates for various currencies and commodities like 'Interior contado F.', 'Idem A.', 'Idem B.', etc.

Table with exchange rates for 'Idem Orenses primitivas.', 'Francos Paris cheque.', 'Libres cheque.', and 'Paga el cupón de la Deuda'.

Amortizable 5 por 100, vencimiento 15 agosto 1913.

Table titled 'Cotización de la Plata' listing prices for 'Platino', 'Oro fino', 'Plata fina', etc.

Venta y compra de oro y plata en retazos y rielos. Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.

Table with exchange rates for 'Idem 900 idem.', 'Idem 800 idem.', 'Soldadura con hechuras.', etc.

Alta novedad Moderne Style. Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas. Librería de Sucesores de Parpal.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

Descubriendo un plan revolucionario

El presidente del Consejo celebró ayer importante conferencia con el ministro de la Gobernación don Santiago Alba, relacionándola con el descubrimiento del supuesto plan de los elementos sindicalistas...

El Socialista

El periódico «El Socialista» publica en su número de ayer un violento artículo en el cual combate la huelga general apoyando empero la petición de los obreros del arte fabril.

Dice que estos llevan toda la razón y deben ser apoyados en sus justas peticiones pero no yende a la huelga general pues ésta en la mayoría de los casos es impropcedente.

«El Socialista» aboga para que sean puestos en libertad los obreros y los anarquistas que han sido detenidos con ocasión de la presente huelga.

Desmintiendo unas informaciones

El conde de Romanones ha desmentido las informaciones publicadas por gran parte de la prensa extranjera, en especial por la alemana y francesa, que afirman han fracasado las negociaciones de paz que con los moros tenía entabladas nuestra nación.

El conde afirma que España no trató con ellos por alguna sino que los moros, fatigados por sus continuas derrotas y faltos de elementos para proseguir la lucha se sometieron al general Alfau, aceptando esta la sumisión de los que creyó se presentaban de buena fé y rechazando la de otros.

El Gobierno enérgico

Varios individuos del Gobierno han manifestado que los agitadores de Cataluña, continúan trabajando para impedir que se llegue a una solución en el conflicto del arte fabril, pero por mucho que trabajen no lograrán sus propósitos pues el Gobierno habilmente secundado por las autoridades adoptará ante los sucesos que se desarrollen, cuantas medidas de excepción y represión sean necesarias para conjurar rápidamente el conflicto.

Trabajos de zapa

Los elementos sindicalistas creían fundadamente que ayer sería declarada la huelga general en Barcelona pero sus proyectos resultaron frustrados, ya que fueron muy pocos los oficios que se prestaron al paro. Los obreros curtidores fueron quienes más apoyaron el movimiento, secundando al pro 17 fábricas, así

como algunas carpinterías y fabricas de calzado, si bien la cosa careció de toda importancia.

Segun los datos facilitados a la prensa por el señor Gobernador, el número de huelguistas ascendía ayer a 21,930 en Barcelona y a 25,317 en los pueblos del alrededor, dando un total de 49,247 huelguistas.

Luque desmiente

De nuevo han vuelto ha hacerse eco los periódicos de la corte del supuesto mandato de los Generales que tienen gusto en Africa y el regreso a España del bizarro jefe de las fuerzas regulares general Berenguer.

El ministro de la Guerra general Luque ha desmentido ambas noticias.

Alba benévolo

Don Santiago Alba se ha mostrado muy optimista al ocuparse de la cuestión catalana, manifestando que la fórmula de arreglo presentada últimamente por el Gobierno era muy ventajosa y opinaba que sería aceptada por la clase obrera, agregando que si la cuestión se solucionaba y los obreros aceptaban sus proposiciones, él en justa reciprocidad dictaría enseguida una Real Orden convocando al Instituto de Reformas Sociales para que acordara otros extremos venjosos para la clase trabajadora.

El capitán Sanchez

El auditor de Guerra que entiende en la causa contra el ex-capitán Sanchez, supuesto asesino del señor García Jalon, ha presentado sus conclusiones provisionales y en ellas despues de un breve preámbulo en que expone los hechos, tal y como se deducen de la instrucción del sumario, los que califica de robo con homicidio, concurriendo en el capitán las agravantes comunes de alevosía, y premeditación.

Coincidiendo con el informe del citado Auditor, comunican de la Corona que el Juez de Puenteume ha dictado auto de procesamiento contra el citado Sanchez, por suponerse autor de la desaparición de un anciano, hecho ocurrido hace años y en ocasión en que el capitán habitaba en dicho pueblo.

Comité sorprendido

En una taberna situada en la calle de Provenza la policía ha sorprendido en la tarde de hoy otro comité, que estaba celebrando una sesión, preparando en ella la huelga general para mañana lunes.

La policía penetró en el local y cogió infraganti a los reunidos, los cuales sorprendidos se dejaron coger sin resistencia alguna a excepción del exobrero ferroviario Polo, quien huyó, siendo detenido luego en la calle.

Los detenidos en número de siete fueron maniatados y subidos a un coche para no llamar la atención, siendo conducidos al Gobierno Civil. La policía se incautó de todos los papeles, entre los cuales figuran importantes documentos que les comprometen grandemente.

Manifestación femenina

Este tarde se han reunido en el pueblo de Sanz numerosas mujeres huelguistas, organizando una manifestación a la cual agrágonse otras mujeres y gran número de hombres.

La policía al darse cuenta de ello y viendo que el grupo iba engrosando por momentos, les cortó el paso y las invitó a que se disolvieran.

Las manifestantes contestaron en malas formas y se resistieron a cumplir las órdenes recibidas visto lo cual simuló una carga por la caballería, originándose sustos y carreras disolviéndose los manifestantes.

Más de la huelga fabril

La policía detuvo en la tarde de ayer a varios individuos que recorrían los establecimientos pidiendo limosna para los huelguistas, resultando unos pordioseros que se valían de ello para hacer sus agosto.

Mañana lunes el Juzgado especial nombrado al efecto, empeará el interrogatorio de los detenidos últimamente, en especial los que formaban parte de los dos comités que fueron sorprendidos funcionando ilegalmente.

Las noticias que se reciben de todos los pueblos de la región catalana, la huelga se desliza en medio de la mayor tranquilidad y sin que ocurran incidentes.

En Arenys de Mar los obreros de géneros de punto han acordado secundar la huelga, parando desde mañana lunes.

En el domicilio de la sociedad del arte fabril a precio anocha una pizarra que decía «Compañeros: las amenazas de las autoridades deben ser valientes para que prosigamos la lucha».

Las autoridades ordenaron fuese retirada en el acto dicha pizarra, como así se hizo.

De Marruecos

Notas tetuanies

Comunican de Tetuan que ayer tarde un paco disparó un tiro contra un soldado de las avanzadas, matándolo.

Saló en su busca una patrulla de caballería, regresando sin poder dar con el agresor.

Las últimas noticias confidenciales recibidas, son de que el harca se disuelve palatinamente, acentuándose la impresión de que la guerra acabará muy en breve.

Notas de Ceuta

De Ceuta notifican que con motivo de las fiestas del Ramadán las mesquitas del campo exterior, yense muy concurridas.

La semana proxima el general García Menacho marchará de nuevo a Tetuan.

Se está instruyendo el correspondiente juicio contradictorio para conceder la cruz laureada de San Fernando de primera clase al soldado del Regimiento Infantería de Córdoba Francisco Perez de Ayala por su heroico comportamiento en la em-

boscada que costó la vida, al teniente señor Fernandez de Córdoba y ocho soldados.

El general señor García Menacho ha declarado que a juicio, hasta que los moros es en mas quebrantados, no tendrán el apetecido éxito, las negociaciones de paz.

Contrabando fracasado

Un despacho de Tanger da cuenta que gracias a los activos trabajos de la policía consular-española, se ha logrado hacer fracasar un nuevo intento de contrabando que se intentaba introducir en la bahía.

Los autores de ello, al verse descubiertos arrojaron al mar el cargamento, siendo mas tarde extraídos algunos cajones repletos de cartuchos y cargadores.

Los contrabandistas lograron huir.

DE MADRID

11 Agosto.

Afusa Madrid

En el Ministerio de la Guerra ha sido facilitada una nota a los periodistas, en la cual se da cuenta que esta mañana ha salido de Tetuan el General Alfau con dirección a Madrid, creyéndose que podrá llegar a la Corte en las primeras horas de la noche de mañana.

Correos de Africa

El Ministro de la Gobernación ha celebrado una conferencia con el Inspector de Correos que marcha a Marruecos, encargándole la organización de dicho servicio en nuestra zona, para lo cual no se le regatearan los elementos que juzgue necesarios.

El Rey y Maura

Ha causado gran sensación, siendo el hecho objeto de tema preferente en círculos políticos y periódicos, la noticia de que el señor Maura estuvo en el Palacio de la Magdalena cumplimentando al Rey, y despues de hablar largo rato, el Monarca le invitó a comer con él, estando varias horas de sobremesa, suponiéndose trat rian con extensión del estado actual de la política.

«El Imparcial», y los conservadores

El periódico del trust «El Imparcial», órgano del Ministro de Fomento señor Gasset, se ocupa de la comida del señor Maura con el Rey y hace sobre el particular extensos comentarios, tratando en tonos irónicos del efecto grato que la noticia ha causado en las filas conservadoras, quienes han tomado tales alientos que ya consideran el poder entre sus manos, de lo cual es probé se desengañen muy en breve, pues dada la marcha de los acontecimientos y de las buenas relaciones existentes entre el Monarca y el partido liberal, es casi seguro que éste permanecerá aún mucho tiempo en el poder.

Agrega que los conservadores desde hace muchos meses estaban abatidos y no osaban levantar la cabeza, y que la noticia de la entrevista está basada en un efecto tan sorprendente, que en el acto recobraron sus energías, saliendo a la calle y poniendo empeño todos ellos en divulgar la noticia por todo Madrid. Manifiesta dicho periódico que el propósito de los conservadores es realizar una activa campaña de propaganda por todas las provincias españolas, con el objeto de preparar el ambiente para la subida al poder del señor Maura, la cual todo lo mas que puede tardar es hasta Octubre, despues de la visita del Presidente de la República francesa Mr. Poincaré. Agrega que los señores Maura y Dato son contrarios a esta propaganda, pues consideran su subida inevitable sin necesidad de ir a buscar al pueblo; pero el señor Lacierva no opina igual y quiere ponerse al frente del movimiento, alentando a los organizadores para que lleven adelante el plan preconcebido. Según dicho plan se comenzará por dar un importante mitin en San Sebastián, al cual seguirán otros en Pontevedra, Lugo y otros puntos del Norte; mas tarde extenderán su propaganda por Andalucía, Valencia, Aragón y Cataluña y terminarán con un mitin monstruo en Madrid en el cual confían tome parte el ilustre jefe del partido don Antonio Maura. Manifiesta el indicado periódico que los conservadores prudentes, los que siguen a los señores Dato y Besada trabajan activamente para que aborte el plan del señor Lacierva, pues temen que con los mitines se obtenga un resultado contraproducente y arca a los conservadores del poder por mucho tiempo, ahora que tan cerca parece que está dicho momento, pero los mas vehementes no atienden a razones y pretenden que es de suma necesidad el que el partido se ponga en contacto con la opinión para conocer cual es el verdadero sentir del pueblo. «El Imparcial» termina su artículo opinando que al fin soldrán triunfantes los señores Dato y Besada y que la campaña política no se realizará, ya que dichos señores de sano criterio están convencidos de que inevitablemente el señor Maura, el cual llevará al ministerio de la Gobernación a su íntimo amigo el señor Sanchez Guerra, no contando para nada con el señor Lacierva, al objeto de demostrar el país que el partido conservador recifia el criterio que sostuvo en 1909.

del Norte no cree llegado el momento de hablar de política, pues esto antes se ha propuesto pasar los tranquilos, alejado por completo de la vida activa, pero también ha manifestado que el día que vuelva a ocuparse de política no será para tratar de las aproximaciones que han dado a entender ciertos periódicos, pués el mantiene lo expuesto en el manifiesto que dirigieron los disidentes a Rey y desea seguir su marcha por camino recto.

Persiguiendo a un sospechoso De Barcelona comunican que durante la pasada madrugada un periodista de un importante diario estuvo siguiendo dos horas a un jefe de policía que andaba buscando la pista de un peligroso sindicalista francés llegado ayer procedente de Marsella. La policía anduvo buscándolo en un café concierne de la calle de la Unión y en un quinto piso de la calle del Arco del Teatro, pero en ninguno de ambos puntos halló pista alguna que pudiese indicarle el sitio en donde se hallaba el individuo que buscaban.

PIANOS Rodrigo Ten y C.ª De Valencia Es el mejor instrumento fabricado en España, premiado con medallas de oro en todas las Exposiciones. Detalles y precios, J. SINTES. Almacén de Muebles, Mahón 21-25

Santoral Santo de hoy.—Stcs. Tiburcio, Filomena y Susana. Santo de mañana.—Stcs. Eusebio obispo, Clara virgen, Hilaria mártir y Felicitísima. Visita á la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de los Desamparados en Son Antonio.

Venta de fincas Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHON Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián. Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián. Almacén número 52 del andén de Pontine. Almacén número 66 de id. id. Almacén número 67 de id. id. Almacén número 85 de id. id. Almacén número 86 de id. id. Almacén número 87 de id. id. Solar del almacén número 88 de id. id. Solar contiguo al anterior. SITUADAS EN VILLACARLOS Casa número 102 de la calle Mayor. Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56.

Mosquiteros Gran novedad En casa SINTES Muebles. Mahón 25-25

Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Alta novedad Moderne Style. Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas. Librería de Sucesores de Parpal.

PIANOS Rodrigo Ten y C.ª De Valencia Es el mejor instrumento fabricado en España, premiado con medallas de oro en todas las Exposiciones. Detalles y precios, J. SINTES. Almacén de Muebles, Mahón 21-25

Santoral Santo de hoy.—Stcs. Tiburcio, Filomena y Susana. Santo de mañana.—Stcs. Eusebio obispo, Clara virgen, Hilaria mártir y Felicitísima. Visita á la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de los Desamparados en Son Antonio.

Venta de fincas Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHON Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián. Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián. Almacén número 52 del andén de Pontine. Almacén número 66 de id. id. Almacén número 67 de id. id. Almacén número 85 de id. id. Almacén número 86 de id. id. Almacén número 87 de id. id. Solar del almacén número 88 de id. id. Solar contiguo al anterior. SITUADAS EN VILLACARLOS Casa número 102 de la calle Mayor. Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56.

KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada dia mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12,

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

Sales Juliá MEJORES QUE EL VICHY, PARA EL Estómago
Caja de 12 paquetes para 12 litros de agua UNA PESETA
Depósito en MAHON, señores Valls y Pons.

Pedid la rica Cerveza
LA ROSA BLANCA
de los señores Roca Hermanos
y C.^a de Palma

Representante en Menorca: Francisco Orfila

Calle de la Reina 64.--Mahón.

OSRAM

Filamento estirado

Irrompible

Superior a todas

PROBARLA ES ADOPTARLO

Depósito Lorenzo Conforto

PORTAL DE MAR 16.

31-45

Para Montevideo y Buenos-Aires
Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 agosto 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia
PARANA
Y extraordinario también el 3 septiembre, el vapor español
Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez Alfonso III, número 45, y en Mahón á D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos á robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y días ó más en terminarla. Con el Elisir Estomacal de

SAIZ DE CARLOS
(Stomaxin)

se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROCESAR ESTÓMAGO A QUIENES CARECEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID
Se remite por correo certificado á quien lo pide.

INTESTINOS

Especialidad

En grabado

Dorado

y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

25-25

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Société generale de Transports maritimes à vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de agosto directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PARANA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.^a, Dormitorio en San Francisco 25, principal - Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.-Oficinas: Serrano 16, Madrid.

IGRAN INVENTO!

NO MAS TEAS, ASTILLAS NI VIRUTAS : : ENCENDER
TODO EL MUNDO EL FUEGO CON LAS PASTILLAS : : :

«CAKES DEVIL» SIN HUMO : : FUGIÉ-
NICAS : : RÁPIDEZ : :
ECONOMIA : : COMODIDAD : : UNICO QUE DA RESULTADO

MUY IMPORTANTE: Las Pastillas CAKES DEVIL son las que encienden sin soplete ni fuelle el fuego, no conteniendo Petróleo, Brea, Resinas-etcétera, materias todas estas perjudiciales á la salud.

EXIGID SIEMPRE MARCA «CAKES DEVIL». Paquete con instrucciones para 12 veces, 10 céntimos.

Resusad groseras imitaciones que no dan ningún resultado.

Unico agente en España y América latina: JOAQUIN FAU, Mallorca, 184.-Barcelona.

DEPOSITO EN MAHON:

Antonio Cantamisa, Anover, num. 2